XVI Asamblea General de la COCTI/CICT, Lisboa 2022

Entre los días 30 y 31 de mayo del 2022 se realizó, en la *Sala de Exposições* de la Facultad de Teología de la Universidade Católica Portuguesa (Lisboa), la Asamblea General número dieciséis de la *Conferencia de las Instituciones Católicas de Teología* (COCTI/CICT). En la ocasión participaron decanos y directores, representando a más de 12 facultades y escuelas de teología, con el tema central "La teología después de la *Veritatis gaudium*". Este encuentro ha sido particularmente bienvenido, sobre todo, porque es el primero tras el cambio de país siguiendo los tristes eventos políticos de su sede original en el Líbano, y que luego se vio postergado por la pandemia del Covid-19. Los anfitriones, liderados por la directora de la Facultad, la profesora Ana Jorge, hicieron un excelente trabajo, favoreciendo el encuentro y el diálogo de alto nivel, siempre en una atmósfera acogedora, rodeados del hermoso campus lisboeta.

La Asamblea fue inaugurada y conducida por su presidente, el profesor Gilles Routhier. En su detallada cuenta, destacó el inesperado éxito del seminario internacional titulado La pandemia, cuestiones éticas, eclesiales y políticas, realizado entre septiembre del 2020 y febrero del 2021. La ocasión reunió alrededor de 15 expositores, de diversas instituciones, países y lenguas, y constituyó la acción más concreta de nuestra COCTI/CICT durante los años más difíciles de la pandemia. Otro aspecto especialmente relevante fue la preocupación por la falta de un registro oficial y actualizado de los decanos y directores de las instituciones que forman parte de nuestra Conferencia. En este sentido, se propuso como ejemplo el trabajo realizado por la directiva de la COCTI/CICT de Latinoamérica y el Caribe, que ha podido consolidar un listado de sus miembros, contactando e invitando a integrarse a quienes aún no lo habían hecho, trabajo que debe ser modelo para uno de escala mundial. Junto con esto, se espera conocer la pertinencia de la COCTI/CICT para los miembros, además de las principales posibilidades de colaboración. La intención es reavivar la Conferencia, y ser un espacio efectivo de encuentro y cooperación entre sus

miembros. También hubo un amplio espacio para conocer el estado de las asambleas regionales, las cuales, salvo la de Latinoamérica y el Caribe, no habían realizado encuentros.

Un punto de particular importancia fue definir el tema y lugar de la próxima Asamblea General. El criterio cardinal a este respecto, y que guio el debate y la deliberación de los participantes, fue el de aumentar la relevancia e impacto de la COCTI/CICT, ya que se percibe con especial urgencia la necesidad de ser un instrumento real de encuentro y trabajo colaborativo entre las instituciones de teología. Estas, sin excepción, pasan por momentos de reformulación, tanto por las exigencias que les ha impuesto la Veritatis gaudium, como la crisis misma de la Iglesia y los nuevos desafíos del mundo académico. Se expresa un gran deseo de revitalizar la Conferencia. En este contexto, entonces, pareció razonable el volver los ojos a Roma, y trabajar en torno a la temática de "una teología en salida". Tanto el tema, la centralidad geográfica y simbólica de la Ciudad Eterna y la menguada presencia en la Conferencia de instituciones europeas, parece ofrecer interesantes posibilidades. El profesor Scott Brodeur, delegado para Europa y representante de la Facultad de Teología de la Università Gregoriana (Roma), ha aceptado el desafío de organizar el encuentro el 2023.

La elección de un nuevo presidente para la COCTI/CICT fue un gran fruto de la Asamblea. Era necesario un titular que pudiera continuar el camino trazado por el profesor Gilles Routier, a la vez que asumir los nuevos desafíos, marcados principalmente por la necesidad de revitalizar nuestra agrupación. Por amplia mayoría esta tarea recayó en el profesor Waldecir Gonzaga, sacerdote diocesano, y director de la Escuela de Teología de la Pontificia Universidade Católica do Rio de Janeiro (Brasil). El profesor Gonzaga, que hasta ese momento se había desempeñado como delegado de la COCTI/CICT para América Latina y el Caribe, se ha destacado por su liderazgo y capacidad para trabajar de manera colaborativa, lo que se refleja en la notoria vivacidad de la región. Se espera, en consecuencia, que su gestión de presidente permita ampliar la participación de los miembros de la entidad, consolidar la información institucional, y procurar una comunicación eficaz que favorezca la cooperación de

todas las regiones. Junto con él, fueron elegidos los siguientes delegados: para Europa, el Prof. Scott Brodeur; para América del Norte, el Prof. Michel Andraos; para América de Sur, ejercerá el cargo el Prof. Waldecir Gonzaga; para Medio Oriente, el Prof. Antoine Al Ahmar; para África, el Prof. Ambroise Mandah; para la región Asia del Sur, el Prof. Yesu Karunanidhi y, para Asia Pacífico, el Prof. Paul Han.

Concluyo esta breve crónica evocando el espíritu de camaradería que vivimos en Lisboa. La profesora Ana Jorge, junto a sus colaboradores, los profesores Alexandre Coutinho Lopes de Brito Palma y Luís Miguel Figueiredo Rodrigues, y la secretaria de la Facultad, la señora Ana Paula de Sousa Silva Graça, lograron organizar un encuentro desafiante, y lo hicieron con éxito. Asimismo, debe agradecerse todo el trabajo llevado adelante con empeño y dedicación por el profesor Routhier, quien debió dirigir nuestra Conferencia en los años más difíciles de la humanidad en lo que va del siglo. Gracias también a la generosidad del profesor Gonzaga, a quien le deseo un quehacer prolífico. Un agradecimiento muy especial es justo y necesario, al patriarca de Lisboa, don Manuel José Macário do generosidad, Clemente, guien nos recibió con regalándonos buenas esperanzas respecto a la relación entre la facultad de teología con su diócesis.

> Prof. Fernando SOLER Secretario para América Latina y el Caribe Pontificia Universidad Católica de Chile